
Vollversammlung der Fachschaft Biologie und Biotechnologie 

Protokoll der Vollversammlung der Fachschaft I/3  

Datum: 08.11.2011 

Protokollführung: Nora Niehus 

Sitzungsleitung: Christoph Lenzen 

Beginn: 10:09 

Anwesende: laut Anwesenheitsliste 

 

TOP 1  Begrüßung 

Christoph Lenzen begrüßt alle Anwesende. 

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird bei einer Gegenstimme genehmigt. 

 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der letzten Vollversammlung 

Das Protokoll wurde durch den AStA genehmigt nachdem alle gewählten Mitglieder des 

Fachschaftsrates aufgelistet wurden. 

 

TOP 5 Berichte des Fachschaftsrates 

Erstiarbeit:   

Nora berichtet, dass die Tutorschulung von der FS organisiert werden musste, ist gut gelaufen. 

 Erstiwoche wurde sehr gut evaluiert. 

Party:   

Die Ersti-Party war sehr gut besucht.  Am  14. Dezember soll die Weihnachtsparty stattfinden. 

Begrüßung der neuen Profs:   

Die Fachschaft hatte ein Grillen für die Professoren organisiert.  Die Fachgruppe war begeistert. Fast 

alle Professoren waren beteiligt. Die Stimmung unter den Professoren ist besser denn je. 
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Schüleruni: 

Lenny berichtet, dass die Schüleruni gut besucht war. Die Fachschaft hatte ein Grillen organisiert, bei 

dem die Schüler mit den Fachschaftlern in Kontakt treten konnten. 

Service: 

Lenny spricht den Service der Fachschaft an. Die Fachschaftler bieten fast jeden Tag eine 

Öffnungszeit an, in der Studis  Skripte ausdrucken, Kaffee trinken oder sich im Forum ferischaflten 

lassen. 

Lenny berichtet, dass es bald einen Drucker im Forum geben wird. Dort soll mit Karte und Bar bezahlt 

werden können. Somit sind die Studis nicht auf die Öffnungszeit angewiesen. 

Lenny appelliert an die Anwesenden den Downloadbereich weiterhin mit Gedankenprotokollen zu 

füllen. 

Bücherbasar: 

Dieses Jahr war wieder ein Bücherbasar geplant, der nicht durchgeführt werden konnte, da zu wenig  

Bücher vorhanden waren. 

Studieninformationstag: 

Lenny berichtet, dass der Studieninformationstag dieses Jahr im Karman stattgefunden hat. Die 

Zielgruppe waren Schüler der 10/11 Klasse. Der nächste soll im Feb. 2012 stattfinden. 

Akkreditierung des Studiengangs Molekulare und Angewandte Biotechnologie: 

Esther berichtet, dass die Akkreditierung erfolgreich gelaufen ist und die PO  veröffentlicht wurde. 

Anschhaffungen: 

Kühlschrank wurde angeschafft. Laptop und Beamer. 

Laufende Planungen: 

Tag der Biologie: 

Lenny berichtet, dass der Tag der Biologie am 18.11.2011 stattfindet. Glühwein und Kekse werden 

angeboten. Auch die Fachschaft wird sich wieder präsentieren. 

Absolventenfeier: 

Am 18.11 nach dem Tag der Biologie findet die Absolventenfeier statt. Es wird auch wieder der 

Lehrpreis der Fachschaft verliehen. 

Gebäude: 

Lenny berichtet von dem neuen Lehrgebäude der Mediziner, die wir mitbenutzen dürfen. 

Ersti-Fahrt: 

Nora bewirbt nochmal die Ersti-fahrt die am 25.-27. November stattfindet. 
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Neue Professoren: 

Lenny präsentiert nochmal kurz die neuen Profs. 

 

TOP 6 Entlastung des Fachschaftsrates 

Einstimmig bei einer Enthaltung 

 

TOP 7 Bericht der Kassenführung 

Stella berichtet, dass der Kassenstand zurzeit insgesamt 10.000 Euro beträgt. Ebenfalls merkt sie an, 

dass in der kommenden Zeit noch Geld für Ersti-Arbeit noch ausgegeben werden soll. Rücklagen 

wurden für die Ersti-Arbeit und den Umzug der Fachschaft gebildet. 

Stella erklärt noch, das Problem der Rücklagenbildung.  

TOP 8 Bericht der Kassenprüfung 

Sören berichtet, dass die Kasse sehr ordentlich geführt wurde. Sören merkt an, dass es sinnvoll ist, 

die Rücklagen aufzulösen. Sören spricht sich dafür aus, die Kasse zu entlasten 

 

TOP 9 Entlastung der Kassenführung 

Die Kassenführung wurde bei einer Enthaltung entlastet. 

 

TOP 10 Wahl des neuen Fachschaftsrates 

Lenny erklärt, dass der Fachschaftsrat als Kollektiv gewählt wird. 

Das Kollektiv stellt sich vor. 

Einstimmig bei einer Enthaltung. 

 

TOP 11 Wahl der Kassenprüfung  

Da Sören bald die RWTH verlässt, schlägt er folgende Nachfolger vor: 

Josua Welter, Ole Kläner, Mercel Neuser 

Einstimmig bei einer Enthaltung. 
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TOP 12 Berichte aus den Gremien 

Prüfungsausschuss: 

Lenny erklärt die Aufgabe des Prüfungsausschusses. Studierende können beim Prüfungsausschuss 

Anträge stellen, zum Beispiel Prüfungsordnungswechsel. Neuerdings können Softskill-Punkte die 

durch Mastervorlesungen im Bachelor erworben wurden nur einmal angerechnet werden. D.h. die 

gleiche Vorlesung kann  im Master nicht mehr angerechnet werden. Der Vorteil ist, dass die Softskills 

nicht mehr Fachfremd sein müssen. 

Weiterhin ist es neuerdings möglich mit einem BSc. Biologie einen Master in Biotechnologie zu 

machen. Man muss vorher im Bachelor einige VL zur Biotechnologie hören. 

 

Zwischenprüfungsausschuss: 

Dieser Ausschuss hat in diesem Semester nicht getagt. 

 

Fachkommission: 

Neuigkeiten werden besprochen. Lenny berichtet, dass die Räume A32,33 und 12 mit neuen Stühlen 

und Tischen bestückt. Applaus. 

 

Studienbeitragskommission (Fachgruppe): 

Das Land ersetzt die wegfallenden Studienbeiträge. Diese Kommission ist paritätisch besetzt. Jedes 

Institut kann Anträge stellen, für zB. Pipetten, Hiwis (Tutoren) etc. Das Geld wird dann auf alle 

Institute verteilt.  

  

Studienbeitragskommission (Fakultät): 

Esther berichtet, dass in dieser Kommission sowohl, die Chemiker, Physiker, Mathematiker und 

Informatiker sitzen.  

Dieses Jahr sind es deutlich weniger Ersatzmittel die verteilt wurden. 

 

Satzungskommission: 

Roland berichtet, dass die Satzungskommission nur einmal getagt hatte und dafür zu spät eingeladen 

hat. 
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Kommisson für Lehre: 

Kein Beschlussfähiges Gremium, hat lediglich beratende Funktion. 

 

HSK: 

Sören berichtet, dass die Verteilungsschlüssel geändert wurden, da in Zukunft mehr Geld durch die 

doppelten Abiturjahrgänge verteilt werden müssen.  

 

GFK: 

Jenny wurde nicht eingeladen oder sie hat nicht getagt. Bei der GFK kann man Anträge zur 

Finanzierung von Promotionsstellen oder Stipendien einreichen.  

 

Gleichstellungsbeauftrage: 

Jenny berichtet, dass sie sich mit einem Körperbehinderten getroffen hatte und Fragen zu 

Laborsituationen beantwrtet hat.  

 

TOP 13 Wahl der studentischen Vertretern in den Gremien 

 

Zwischenprüfungsausschuss: 

Laura Loibl 

Einstimmig gewählt bei zwei Enthaltungen. 

 

Prüfungsausschuss: 

Christoph Lenzen, Jenny Schepers, Laura Loibl, Armin Osmanagic 

Einstimmig gewählt bei einer Enthaltung. 

 

Kommission für Lehre: 

Esther Reimer, Christoph Wolf (Stellv.) 

Einstimmig gewählt. 

 



Vollversammlung der Fachschaft Biologie und Biotechnologie 

Fachkommission: 

Sarah Dedisch, Christoph Lenzen 

Anja Roden, Lisa Schmitz (Stellv.) 

Einstimmig gewählt . 

 

Haushalts- und Strukturkommission (HSK): 

Sören Heinbokel, Stella Nyamoya(Stellv.) 

Einstimmig gewählt bei vier Enthaltungen. 

 

Studienbeitragskommission (Fachgruppe): 

Frank Fasbender 

Christoph Lenzen 

Esther Reimer 

Nora Niehus 

Lisa Schmitz 

Kyra Bratz 

Sarah Dedisch 

Stefan Backhaus 

Arne Zimmermann 

 

Einstimmig gewählt bei zwei Enthaltungen. 

 

Studienbeitragskommission (Fakultät): 

Esther Reimer, Lisa Schmitz 

Einstimmig gewählt. 
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Satzungskommission: 

Christoph Wolf 

Einstimmig gewählt bei zwei Enthaltungen. 

 

Graduiertenförderungskommission 

Daniel Komnig 

Einstimmig gewählt bei zwei Enthaltungen. 

 

TOP 15 Auflösung der Rücklagen der Ersti-Arbeit 

Stella erklärt, dass  die Rücklagen für die Ersti-Arbeit aufgelöst werden sollen, damit die Finanzierung 

der Ersti-Arbeit gesichert ist. Sören (Kassenprüfer) spricht sich dafür aus. 

Einstimmig genehmigt bei einer Enthaltung. 

 

TOP 16 Bestätigung der Rücklagen für Neuanschaffungen 

Diese Rücklagen wurden für das Inventar / Einrichtung eines neuen Fachschaftsraumes gebildet. 

Einstimmig genehmigt bei zwei Enthaltungen. 

 

TOP 17 Verschiedenes 

Lenny spricht nochmal an, dass Nachwuchsfachschaftler immer willkommen sind. Weiterhin lädt 

Lenny für die konstituiernde Sitzung am 09.11.2011 um 19 Uhr ein. 

Sören Heinbokel bedankt sich im Namen aller beim Fachschatsrat für die geleistete Arbeit im letzten 

Semester. 

Stefan Backhaus regt an, dass der Downloadbereich mehr gefüllt werden soll, da einige Fächer wenig 

vertreten sind. Er schlägt vor, dass die Fachschaft mehr Werbung dafür machen soll. Sören schlägt 

vor, dass Stefan Backhaus als Arbeitsgruppenleiter … 

 

Ende: 11:45 
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